
07
2016年1月19日 星期二

编辑丁家发 | 组版胡燕舞 | 校对刘军

分组审议

长丰能不能打造草莓镇或村
在合肥，一提到长丰县，多数市民都能想到

草莓，但到长丰去哪里摘草莓，似乎并没有一致
的回答。省委常委、合肥市委书记吴存荣在听取
长丰代表团代表发言后表示，发展现代农业、观
光农业一定要有特色。“现在观光农业那么多，人
家凭什么非要去你那里？应该选一个点，能不能
像大圩一样打造草莓镇或村？要打造一个旅游
集散地，整个品牌出来。现在不需要研究市场，
市场大得很，关键能不能拿出产品来。”

有代表建议尽快启动阜阳北路北延高架工
程，吴存荣在会上表示，今年下半年阜阳路高架
将开工。“长丰县必须保证旧城改造优先，阜阳北
路高架一修，长丰形象就出来了，形象是一种财
富，而不是虚的。”

健康合肥是最大的民生工程
作为安徽省的第一县，肥西的发展备受关

注。吴存荣在肥西代表团提出，肥西在发展中要
找到自己的定位。“肥西让我最感慨的是三河创
5A，4A 和 5A 就像 99 分到 100 分，虽然差一分，
但差距非常之大。希望肥西以三河创 5A 的精
神，实现与大湖名城创新高地的等高对接。”

会上，有代表讲到健康合肥问题，吴存荣说，
健康城市建设是社会发展的必然要求，“健康合
肥涵盖面非常广，还包括生态环境、文化教育、医
疗卫生、健康养老等方方面面。我觉得健康合肥
凝聚着我们未来的发展方向，是共享发展的必然
要求，也是最大的民生工程”。

对于肥西县从全国百强县 79 位上升到 50
位的目标，吴存荣提议，肥西要找到自己的落脚
点，找准自己的定位，认清自己的形势和目标任
务。“一个是产业化方面，新型工业化发展包括招
商引资、服务企业方面，要以三河创 5A 精神达
到甚至超过国家开发区的服务水平。肥西要不
仅能搞小项目，大项目也要能搞，还要搞得更
好。第二个是按照产城一体化的要求，搞好城市
建设，肥西城市发展定位不是跟人家比楼高，而
是比环境，比宜居，比公共服务，比老百姓的生活
幸福指数，真正搞好产城一体化建设。

升级改造不是搞房地产的代名词
在肥东县代表团分组审议会上，有代表提到

了肥东县老城区升级改造问题，吴存荣回应称，
升级改造不是搞房地产的代名词。

一位代表在发言中提出，总觉得肥东发展缺
少点什么，吴存荣当即表示，肥东县最缺的是产
城一体化着力点不清晰，缺一流的环境、一流的
品质、一流的公共服务。

提到老城拆迁问题，吴存荣提议，把环境整
治好，配套搞好了，旧城改造也挺好。“拆迁第一
个问题是难度大，涉及老百姓利益太多，第二成
本太高，何必花那么多钱去盖一样的房子呢？不
如把房子重新维修改造一个，把它改造得既有历
史上的记忆，又有一个城市时代的印迹，一个城
市的标识。”

星报讯（星级记者 俞宝强）18日下午，合肥市市长张
庆军在参加庐江县、蜀山区代表团分组审议后，分别对代
表发言作表态，并表示将把建议意见分类分拣一一处理。

只有自己动手操作，才能摸出门道
在庐江代表团分组审议会上，合肥市市长张庆军听完

代表们的意见后表示：“当年刚区划调整时，庐江经济发展
在全省排名靠后。对于庐江的发展还是有点担心的，甚至
有点不知所措。但现在来看，‘十三五’进百强，很有希望。”

“目前庐江县可以稳居全省前十，中部百强。但离全
国百强还是有一定的差距，这就需要不断地赶超。过去的
5年，庐江县重大项目一个接一个，但开饭店的，不怕客人
多，好项目还得接着上。庐江在探索中自己动手操作，自
己杀猪和看别人杀猪不一样，做了一遍后，摸出了门道。
经过 5 年的发展，基础设施也已经建设完善了，未来 5 年
就是要结出硕果的时候了。”

“要坚定走自己的路，效果一定会好”
“各区县不需要走同样的路。蜀山区‘年轻人’最多，

科教区大学生资源丰富，很有活力，要坚定走自己的路，效
果一定会好。”在蜀山区代表团，听完多位代表的心声后，
张庆军表示，有活力就有创造力，经济社会就更具活力，这
是持续发展的重要资源，在双创下，文化创意等方面，这些
适合年轻人的领域都很有潜力。

此外，张庆军表示，蜀山区生态环境最好，有山有水，
有很多难得的好地方，如果搞得好，不会比大圩湿地公园
差。“未来5年，蜀山区可以在生态环境方面下点功夫”。

省委常委、合肥市委书记吴存荣参加三县代表团分组审议

升级改造不是搞房地产的代名词
□ 记者 于彩丽

“形象是一种财富，不是虚的。”“升级改造
不是搞房地产的代名词。”昨日下午，省委常委、
合肥市委书记吴存荣参加了合肥市第十五届人
民代表大会第四次会议长丰县、肥西县、肥东县
代表团分组审议。在听取了十余位代表的发言
后，他分别就三县的创新发展提出建议。

张庆军参加庐江县、蜀山区代表团分组审议

只有自己动手操作
才能摸出门道


